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La Sabana en Consejería 
Regional del COLAM-OUI

La Sabana en la 
investigación científica  

Psicólogo de 
La Sabana invitado 

como experto en CNN 

Recuperación de 
nuestro Campus, 
paso a paso
Avances a septiembre 9 de 2011

• Finalizó la rehabilitación de los 
laboratorios del Edifi cio H. Se 
encuentran disponibles para el 
uso académico e investigativo de 
profesores y estudiantes.

• Está concluyendo la recupera-
ción del Oratorio Principal. Se 
lleva a cabo la instalación de nue-
vas puertas, bibliotecas y demás 
muebles que hacen parte de este 
espacio del Campus.

• La recuperación de los prados 
avanza de acuerdo con los reque-
rimientos de la obra para el refor-
zamiento del jarillón.

• Culmina la rehabilitación del Me-
són de La Sabana y estará pres-
tando sus servicios habituales 
dentro de las próximas semanas.

• En la Biblioteca Octavio Ariz-
mendi Posada está terminando 
la adecuación de los detalles. Su 
rehabilitación culminó. 

• Está fi nalinando la rehabilitación 
especial de la Casa Administrati-
va, conservando los detalles ar-
quitectónicos coloniales que se 
contemplaron para este espacio.

Esta semana en los 

Conversatorio “Bogotá 
Global”

Candidato: Carlos Guevara
Fecha: viernes 16 de septiembre

Hora: 12:00 m.
Lugar: salón D107

La Escuela Internacional de Ciencias 
Económicas y Administrativas, co-
nocida hasta septiembre de 2006 

como Facultad de Ciencias Económicas y 
Administrativas, tiene su origen en el Pro-
grama de Administración de Empresas del 
Instituto de Estudios Superiores (INSE), 
fundado por la Asociación para la Ense-
ñanza (ASPAEN). El Programa obtuvo 
su licencia de funcionamiento el 4 de no-
viembre de 1976. El cambio de Programa 
a Facultad, se lleva a cabo a comienzos de 
los años ochenta con el fi n de responder a 
las exigencias del Decreto 80 del 1980, re-
glamentario de la educación superior. Para 
entonces, el INSE había hecho el tránsito 
institucional a la que se llamó Universidad 
de La Sabana (1979).

 Durante la década de los noventa se 
desarrolla en el mundo una serie de acon-
tecimientos de carácter político, social y 
económico como la desintegración de la 
Unión de Repúblicas Socialistas Soviéti-

cas, la caída del muro del Berlín, las inicia-
tivas para la integración de nuevos países a 
los bloques económicos ya conformados y la 
creación de nuevos tratados, acuerdos y con-
venios entre países con intereses comunes 
para establecer relaciones de intercambio co-
mercial, económico, fi nanciero, entre otros. 

En Colombia, a fi nales de los años ochen-
ta, se fueron consolidando iniciativas para lo-
grar una economía más abierta, las cuales se 
concretaron en el gobierno de César Gaviria 
(1990-1994), impulsándose una decidida aper-
tura e internacionalización de la economía. 

Esta serie de reformas estructurales 
implementadas por los organismos rectores de 
la economía del país, motivaron a los entonces 
directivos de la Facultad, el 15 de Marzo de 
2000, a proponer al Consejo de la Facultad 
solicitar al Consejo Superior de la Universidad 
la aprobación del Programa académico en 
Administración de Negocios Internacionales 
que permitiera satisfacer la demanda de 
profesionales con los conocimientos y las 

habilidades que las empresas e instituciones 
vinculadas con el comercio y la negociación 
internacional iban a requerir en el corto y 
mediano plazo. 

Es así como el 16 de Agosto del año 
2000 el Consejo Superior de la Universidad 
autoriza la creación del Programa de Admi-
nistración de Negocios Internacionales, con 
la Resolución nº. 436, el cual se presenta ante 
el ICFES y obtiene el Registro de Funciona-
miento n°. 171143826582517511100 del 13 
de Diciembre de 2000. El Programa se inició 
en el segundo semestre del 2001 bajo el lide-
razgo de Hernán Darío Sierra Arango y Mar-
tha Elena Vargas Quiñones. Posteriormente 
Gustavo Ramírez e Hilda Arango fueron los 
impulsores del programa y quienes lo ma-
duraron hasta estructurarlo completamente, 
garantizando que responda a las necesidades 
del entorno contribuyendo con una mejor so-
ciedad.

Administración de Negocios 
Internacionales, 10 años
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Consejo Editorial

Agenda

Convocatorias 
Grupo de Cantos 
Litúrgicos

Semana de audiciones y ensayos de 
los participantes al X Concurso de 
Talentos Musicales.

Jueves 15
12:30 p.m. 
Jueves de Cuentería 
Juan Gabriel Ruiz Pineda
Ese o ese
Esto, ¡es otro cuento!
Arena Sabana

Karaoke Time
Espera próximamente el espacio de 
Karaoke, donde cantar se convierte 
en momento de diversión y una opor-
tunidad de ganar muchos premios.

Desarrollo Cultural invita a la co-
munidad universitaria a pertenecer al 
Grupo de Canto Litúrgico, bien sea 
cantando, tocando guitarra o algún 
otro instrumento, para acompañar la 
Santa Misa que se celebra en la Uni-
versidad. ¡Anímate a participar! Inte-
resados comunicarse con Magda Lo-
rena Beltrán, Coordinadora Musical, 
al correo:
magdabg@unisabana.edu.co
Cel. 313 772 0068

Grupo de 
Danzas 

Si te gusta bailar y tienes tiempo 
los martes, jueves o viernes de 2:00 
p.m. a 5:00 p.m., anímate y sé parte 
del Grupo de Danzas de nuestra Uni-
versidad. 

Lugar: Casa de Desarrollo Cultural.

Mayor información:
rafael.cubillos@unisabana.edu.co
Cel. 315 318 5648

Campaña de 
financiación de 
computadores 
portátiles

Hasta el 16 de septiembre estará 
abierta la XVII Campaña de fi nan-
ciación de computadores portátiles 
para que puedas adquirir el tuyo, 
con un plazo de 24 meses y sin in-
tereses.

Recuerda:
• Debes estar cursando entre 

3° y 7° semestre.
• Tener un excelente rendi-

miento académico.

Mayor información:
Financiación Universitaria (ubicada 
en el Instituto de Postgrados – 
Forum, Cra. 69 no. 80-45). 
Tel. 861 6666 Ext. 3090 – 3089 
carmen.cordero@unisabana.edu.co 

Datos, ideas 
e información 
¿cómo ordenarlos?

La Dirección General de Estudiantes te 
invita a un taller en el cual puedes descu-
brir cuál es la mejor herramienta para que 
organices la información que recibes en las 
clases y la que obtienes de las lecturas.

Fecha: jueves 15 de septiembre 
Hora: 1:00 p.m. a 2:00 p.m.
Lugar: Salón G112.
El taller estará a cargo de la psicóloga 
Mónica Venegas.

Mayor información: 
Dirección General de Estudiantes 
(Edifi cio E1 – segundo piso) 
martha.barrera1@unisabana.edu.co 
edna.hurtado@unisabana.edu.co

Inducción al PAT 
2011-2
Si estás interesado en pertenecer al Pro-
grama Aprendamos a Trabajar (PAT), 
estás invitado a la segunda inducción 
del semestre. 

Fecha: lunes 12 de septiembre
Hora: 12:00 m. a 1:00 p. m. 
Lugar: Salón E 107

Curso para profesores

“Project orientado a la 
planeación y seguimiento 
de proyectos de 
investigación”

La Dirección de Investigación invita a todos los profesores al curso 
“Project orientado a la planeación y seguimiento de proyectos de inves-
tigación”, el cual busca apoyar a los profesores de la Universidad en el 
manejo de la herramienta Project de forma que puedan realizar adecua-
damente la planeación y el control de sus proyectos de investigación para 
responder apropiadamente a los requerimientos establecidos por Colcien-
cias.

 
Contenido del curso:

• El (rol de) Gerente de Proyecto
• Características generales de un proyecto
• Tareas
• Recursos
• Estableciendo la conexión entre los Recursos y las Tareas
• Reportes y Comunicaciones
• Diferentes tipos de Calendarios
• Estableciendo la conexión entre los Calendarios y los Recursos
• La Belleza (complejidad) oculta de las Tareas
• Las Fases de un Proyecto
• Las Tareas Recurrentes
• Dependencias entre Tareas
• Costos, tipos de costos y relación con los Recursos
• Línea de Base

 
Fecha de inicio: lunes 19 de septiembre
Intensidad horaria: 25 horas
Horario: lunes, miércoles y viernes de 3:00 p.m. a 5:00 p.m. 
Lugar: Universidad de La Sabana (el salón será confi rmado 
a los participantes).
Este curso hace parte del Plan de Formación de Profesores.

Inscripciones: 
Enviar número de cédula, cargo, dependencia y correo electrónico a:
cta@unisabana.edu.co

Convivencia para secretarias
La Universidad de La Sabana invita 

a las secretarias a la próxima convivencia 
que tendrá como tema central “el valor de 
la comunicación”.

Fecha: del 30 de septiembre al 2 de 
octubre
Lugar: Atarraya, Silvania
El costo de la actividad es asumido en 

su totalidad por la Dirección de Bienestar 
Universitario. Se contará con un servicio 

de bus que recogerá a las personas en el 
Campus (glorieta de la entrada vehicular) 
el viernes 30 de septiembre a las 4:00 p.m. 
El regreso de Atarraya está previsto para el 
domingo 2 de octubre a las 2:00 p.m.

Inscripciones:
Antes del miércoles 28 de septiembre
Cecilia Martínez
Tel. 861 5555 Ext. 1003
Cel. 318 775 7831
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Campaña de la Pastoral 
Penitenciaria Católica

Recolección de 
artículos de aseo

Premio Juventud 
Protectora del Agua 2011
Fecha de cierre: 30 de septiembre

Durante el mes de septiembre se ce-
lebra en nuestro país el Mes del Interno 
y la Fiesta de la Virgen de las Mercedes, 
patrona de los privados de la Libertad. 
Por esta razón, Bienestar Universitario 
y Capellanía invitan a la comunidad 
universitaria a unirse a la campaña que 
adelanta la Pastoral Penitenciaria Cató-
lica para la recolección de implementos 
de aseo que serán destinados a todos los 
internos de los centros de detención de 
Bogotá.

La colecta se realizará del 1o al 23 de 
septiembre en las Ofi cinas de Bienestar 
Universitario (al lado de las canchas de 
baloncesto y tenis).

Los implementos de aseo que se 
necesitan son: papel higiénico, jabón de 
toca dor, jabón para la ropa, máquina de 
afeitar, cepillo de dientes, crema dental y 
toallas higiénicas.

Mayor información:

Protectora del Agua 2011
Fecha de cierre: 30 de septiembre

El Protector del Agua 
tiene como tarea hacer un 

llamado de atención sobre la 
importancia de salvaguardar 

la riqueza ecológica, para 
que las generaciones 

futuras puedan disponer 
de ecosistemas y recursos 

esenciales para la vida.
También representará a la 
juventud diligente del país 

que busca generar cambios 
en todas las áreas. 

El Premio Juventud Protectora del 
Agua PAVCO 2011 es un concurso que 
se enmarca en la celebración del Año In-
ternacional de la Juventud, el cual cuenta 
con el apoyo de UNICEF y la Red Nacio-
nal de Jóvenes de Ambiente del Ministe-
rio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo 
Territorial.

El objetivo del concurso es impulsar 
y reconocer las propuestas innovadoras y 
efi cientes de jóvenes emprendedores co-
lombianos, que promuevan y fortalezcan 
los hábitos de conservación del agua. 

En el concurso podrán participar los 
jóvenes colombianos con edades entre 
los 12 y 24 años, que presenten proyec-
tos en curso o implementados.

Durante la primera semana de no-
viembre los ganadores serán notifi cados 
vía telefónica, y el nombre de sus pro-
yectos e integrantes se publicarán en la 
página <www.pavco.com.co>. Además, 
dos representantes de cada uno de los 
proyectos ganadores serán invitados al 

“Séptimo Diálogo Intera-
mericano sobre la Ges-
tión del Agua (D7)” 
que se realizará en la 
ciudad de Mede-
llín del 13 al 19 
de noviembre 
de 2011. 

Liliana Barros González
Tel. 782 5000 Ext. 4640 
lbarros@mexichem.com 

www.mexichem.com 
www.pavco.com.co

Jornada 
siembra de 
árboles “Yo 
también soy 

Sabana” 
Por: Álvaro Parrado, estudiante de la 
Maestría en Dirección y Gestión de Insti-
tuciones Educativas.

Como miembros de la comunidad aca-
démica de la Universidad, los estudiantes 
de tercer semestre de la Maestría en Direc-
ción y Gestión de Instituciones Educativas, 
quisimos aportar un granito de arena para 
la readecuación de nuestro campus. Esta 
iniciativa surgió de uno de sus estudiantes 
y luego fue acogida por otras Maestrías de 
la Facultad de Educación. 

Bajo la consigna “yo también soy Sa-
bana”, el sábado 27 de agosto realizamos 
una jornada de siembra de árboles, ani-
mados por la directora del Programa Dra. 
Luz Yolanda Sandoval; fue un día pleno de 
lúdica y simbología, con algo de nostalgia 
por los viejos árboles perdidos, pero ilumi-
nado por el esplendoroso sol de la sabana.

El amor por nuestra Universidad nos 
permitió integrarnos y sentir que este suelo, 
parte de nuestro Campus, lo es también de 
nosotros mismos; dolió ver los estragos del 
invierno pero la adversidad siempre convo-
ca lo mejor de los seres humanos.

Nuestros árboles son los árboles de to-
dos; nuestros sueños son los sueños de to-
dos, queremos lo que nuestro esfuerzo pue-
de lograr: “un Campus, un sueño, porque 
nosotros somos comunidad, somos Sabana”. 

La Sabana en la investigación científica
Por: Natalia Mojica González

Luego de un año completo de trabajo, 
y uno de evaluación, el artículo Review. 
Freeze Concentration in the Fruit Juices, 
publicado por la revista científi ca Food 
Science and Technology International, lo-
gró posicionarse como uno de los mejores 
artículos científi cos acerca de la técnica de 
crio concentración, como sistema de con-
centración de componentes muy similar a 
la destilación, donde se utiliza calor para la 
‘separación de fases y separación de com-
ponentes’, a diferencia de la crio concentra-
ción, que utiliza el frío.

El artículo fue escrito por cuatro pro-
fesores de la Universidad Politécnica de 
Cataluña y, como representación colom-
biana, Ruth Yolanda Ruiz, profesora de la 
Facultad de Ingeniería, de la Universidad 
de La Sabana; ellos tuvieron como objeti-

vo construir un artículo referente a la téc-
nica de estudio, mediante la creación de 
grupos de discusión y el análisis de dife-
rentes artículos signifi cativos, en cuanto a 
sus resultados. De esta forma, se comenzó 
a estructurar el review, que poco después se 
convertiría en un documento de referencia, 
una síntesis del conocimiento en la técnica 
de crio concentración, “una ayuda para los 
investigadores en el desarrollo de nuevas 
ideas de investigación, como marco de re-
ferencia, para nuevos proyectos y descubri-
mientos”, aseguró Ruiz.

Un proyecto que aún continúa las in-
vestigaciones con el grupo de Barcelona, y 
del cual ahora hará parte el estudiante doc-
toral de la Universidad de La Sabana, Leo-
nardo Murela, quien viajará para realizar 
sus pasantías en el desarrollo de nuevos sis-
temas de crio concentración, con la asesoría 
de Yolanda Ruiz.

Profesora será investigadora en un proyecto 
de la Universidad de Navarra

La profesora Ana María Córdoba, jefe 
del Área de Fundamentación y Contexto de 
la Facultad de Comunicación, fue invitada 
para participar en el proyecto de investi-
gación “Fronteras y Cultura”, del Instituto 
de Cultura y Sociedad de la Universidad de 
Navarra. Ella, junto con la doctora María 

Teresa La Porte, trabajarán en la línea in-
vestigativa: Estrategias de comunicación 
política de actores no estatales. 

La investigación, que tendrá una dura-
ción de tres años, hace parte de un proyecto 
interinstitucional entre la Universidad de La 
Sabana y la Universidad de Navarra. El ob-

jetivo del mismo es realizar un análisis teó-
rico profundo sobre el tema, para proponer 
y aplicar un modelo de estudio con el que 
se puedan comparar y seguir las acciones 
de comunicación política de los actores no 
estatales más representativos.

Profesora Ana María Córdoba.



Proyectos del fondo de estudiantes 
Los siguientes son algunos de los proyectos que se han adelantado gracias a la gestión 
del Fondo de Estudiantes:

Año 2010

 Malla Canchas de Fútbol 9
Con la ayuda de la Dirección Administrativa, el Fondo de Estudiantes logró 
extender la cobertura de la malla para evitar que los balones se caigan al lago.

 Precio de los minutos a celular en las librerías universitarias
El Fondo de Estudiantes logró que la Universidad bajara el costo de los minutos 
a celular de 300 a 250 pesos.

 Impresora a color en la Universidad
Se instaló una impresora a color en la librería universitaria del Edifi cio E con el 
fi n de ofrecer este servicio a los estudiantes de la Universidad.

 Bebedero Cancha Fútbol 9
Con la ayuda de la Dirección Administrativa, el Fondo de Estudiantes logró 
tener un bebedero en la Cancha de Fútbol 9 para que los 
estudiantes que practiquen deporte en ese sitio 
puedan hidratarse.

 Canecas de recolección de basura
Con la ayuda de la Dirección Administrativa, se 
instaló cada punto de recolección de basuras dentro 
del en Campus dos canecas adicionales con el fi n 
de incluir dentro del proceso de reciclaje, el plástico 
y los materiales orgánicos.

 Campaña: “Menú para todos los días”
Dejar la mesa limpia después de almorzar en el Mesón es el mensaje que 
dejó la campaña, fi nalizó exitosamente en el 2010 y la cual busca crear cultura 
en este sentido entre los estudiantes, empleados y profesores.

 UCELL en La Sabana minutos gratis
Se instalaron en el edifi cio A y E 2 cabinas telefónicas; allí los estudiantes 
cuentan hasta con 5 minutos gratis diarios 
para comunicarse a celular y fi jo en 
Colombia. Este proyecto se logró a través 
de un convenio fi rmado con la empresa 
UMEDIA.

Año 2011
 Computadores para la Excelencia

Este proyecto consistió en comprar 
computadores para ser alquilados durante 
un semestre a estudiantes con un excelente 
desempeño académico y necesidades económicas de la Facultad de Ingeniería.

 Sombrillas mesas Kioscos
Con la ayuda de la Dirección Administrativa, el Fondo de estudiantes logró que se 
instalaran sombrillas en todas las mesas ubicadas en el restaurante Kioscos.

 Mesas de estudio
Se colocaron nuevamente mesas de estudio en el segundo piso del Edifi cio A.

 Mejoras en la Sede de Arrayanes
A través del Fondo de Estudiantes se consiguieron mejoras en la sede temporal de 
Arrayanes, como la instalación de tomas eléctricas para los portátiles, el aumento 
de puntos de venta de comida y la compra y préstamo de video beam para las clases.
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¿Qué es el Fondo de 
Estudiantes?

El Fondo de Estudiantes brinda a los alumnos de La Sabana la oportunidad de 
administrar un conjunto de recursos económicos que se usan para fi nanciar inver-
siones y servicios de bienestar, destinados a los estudiantes de pregrado de la Uni-
versidad, adicionales o complementarios de los programas de bienestar que ofrece 
la misma.

Adicional a las ayudas económicas, el Fondo de Estudiantes, a través de la 
Junta del Fondo de Estudiantes, adelanta proyectos para mejorar el bienestar en la 
Universidad.

Esta Junta está compuesta por dos estudiantes de cada programa de pregrado de la 
Universidad, una persona designada por la Comisión de Asuntos generales, la Direc-
ción de Bienestar y el secretario ejecutivo del Fondo de Estudiantes.

Conoce algunos números del
Fondo de Estudiantes
Período 2010 -1

• Juntas realizadas: 4 
• Propuestas presentadas por los representantes 

al Fondo: 40
• Ayudas económicas 

otorgadas: 1.011
• Valor de las ayudas 

económicas entregadas: 
61 millones

Período 2010 -2

• Juntas realizadas: 4 
• Propuestas presentadas 

por los representantes al 
Fondo: 42

• Ayudas económicas 
• otorgadas: 2.134
• Valor de las ayudas 

económicas entregadas: 
95 millones

Período 2011-1

• Juntas realizadas: 4
• Propuestas presentadas por los representantes al Fondo: 47
• Ayudas económicas otorgadas: 467
• Valor de las ayudas económicas: 32 millones

Especial del Fondo de Estudiantes

tener un bebedero en la Cancha de Fútbol 9 para que los 

Inscripciones: con el Director de Estudiantes de cada Facultad antes del miércoles 14 de septiembre. 

Sabías que…

...el tercer lunes de cada mes se reúne 
la Junta del Fondo de Estudiantes para 
estudiar propuestas que favorezcan tu 
bienestar en la Universidad.

Campaña recoge tu bandeja.
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Testimonios de estudiantes representantes del Fondo de Estudiantes

Elecciones de los representantes al fondo de estudiantes

“Hacer parte del Fondo de Estudian-
tes es un orgullo inmenso y también una 
gran responsabilidad. Con otro compañe-
ro de mi carrera, somos los encargados 
de velar por todos los intereses de los 

Johanna Chocontá Bejarano
Licenciatura en Pedagogía Infantil 1.

Andrés Restrepo Jimeno
Administración de Mercadeo 
y Logísitca Internacionales 1.

Alejandro Tobar Restrepo
Ingeniería Industrial 1. 

“Para mí, pertenecer al Fondo de Es-
tudiantes es la oportunidad de hacer los 
primeros pinitos en un cargo de elección 
popular; representa la responsabilidad de 
buscar la coherencia a la hora de ayudar 
al fortalecimiento de quienes quieren 
aprovechar su paso por la Universidad y 
particularmente por el programa Ingenie-
ría Industrial.

Del mismo modo, me siento feliz por 
haber encontrado el apoyo en quienes vo-
taron por mí; la clave, creo que está en 
la ejecución del cargo, prueba de ello es 
haber logrado una ejecución muy impor-
tante del presupuesto en el bienestar de 
los estudiantes de Ingeniería gracias a la 
unión entre representantes.

Estoy muy emocionado con dos pro-
yectos puntuales que espero tengan una 
acogida excelente en la comunidad de 
estudiantes: aprovechar lo que ofrece la 
tecnología para estructurar más los pro-
cesos en el Fondo de Estudiantes con el 
simulador de aprobación y el Carpooling 
para los alumnos que tienen carro y quie-
ren aprovecharlo al máximo”.

 
Alejandro Tobar Restrepo, 

6° semestre de Ingeniería Industrial

estudiantes, tratando de maximizar su 
bienestar. La Universidad ha dispuesto de 
este espacio y de este grupo de estudian-
tes para llevar a cabo las propuestas que 
tenemos y de esta manera hacer llegar a 
los directivos de la Universidad los pro-
blemas que a diario enfrentamos y con-
vertirlos en soluciones.

Me siento muy feliz de pertenecer 
al Fondo de Estudiantes, he aprendido 
mucho y los invito a que lo conozcan, no 
sólo estando en contacto con los repre-
sentantes para dar ideas y colaborar con 
ciertas actividades sino también para que 
se postulen, hagan campañas y nos acom-
pañen en este proyecto.

Mis propuestas, como representan-
te, van enfocadas al sistema de Beca por 
Excelencia Académica de la Escuela In-
ternacional de Ciencias Económicas y 

Administrativas. Nosotros pensamos que 
la Beca sería más motivante y mejor co-
rrespondida si no se da solamente al estu-
diante elegido cuatro veces como alumno 
distinguido de algún programa, sino que 
al serlo por primera vez, se les dé algún 
porcentaje sobre el valor de la matricula, 
aumentándolo consecutivamente con las 
veces que el estudiante sea elegido alum-
no distinguido, hasta completar cuatro, 
momento en el cual se le concederá una 
Beca del 100%. De este modo, la Univer-
sidad premia de una manera mejor el es-
fuerzo del estudiante, y lo motiva mucho 
más a conseguir mejores logros”.
 

Andrés Restrepo Jimeno, 
7° semestre de Administración de 

Mercadeo y Logística Internacional.

 “Hacer parte del Fondo es pertene-
cer a un grupo de estudiantes interesados 
en el bienestar de nuestros compañeros. 
Contamos con profesionales y directivos 
que se preocupan por escuchar nuestras 
ideas con una pronta respuesta. Además, 
es la posibilidad que tenemos como es-
tudiantes de plantear, promover, decidir 
y ejecutar proyectos que benefi cien a los 
estudiantes y a la comunidad universita-
ria en general. Los planes a implementar 
durante el período en el Fondo de Estu-
diantes son: hacer que todas mis compa-
ñeras conozcan qué es el Fondo de Es-
tudiantes, cuáles son las actividades que 

se realizan y cómo, a través de las repre-
sentantes, también pueden aportar ideas 
y propuestas que nos benefi cien a todos. 
Así mismo, motivar a las estudiantes a 
que hagan parte de los grupos representa-
tivos que existen en la Universidad, que 
se involucren y tengan sentido de perte-
nencia con el programa y con la Univer-
sidad, escuchar todas las inquietudes que 
tengan y servir como puente entre ellas y 
el Fondo para que encuentren respuestas 
y respaldo a sus inquietudes”.
 

Johanna Chocontá Bejarano,
5° semestre de Pedagogía Infantil.

...cada año en los meses de septiembre y octubre, se realizan las elecciones de los repre-
sentantes al Fondo de Estudiantes y se elige un representante de cada programa.

Sabías que…

Fecha máxima de postulación: miér-
coles 21 de septiembre. Para postularse 
como candidato debe hacerlo con el Di-
rector de Estudiantes de la Facultad
Fechas para que los candidatos hagan 
sus campañas: del jueves 22 al viernes 
30 de septiembre. 
Fecha de elecciones: del lunes 3 al vier-
nes 7 de octubre. Los estudiantes podrán 
votar por su candidato en su Facultad. 

Cada año, en el segundo semestre, se eli-
ge por votación un representante de cada 
Facultad. Este semestre las elecciones se 
realizarán en octubre.

¿Quieres pertenecer al Fondo de Estudiantes?

Para poder postularte como candidato debes cumplir con los siguientes requisitos:

1. Alumnos que estén cursando se-
mestres presenciales, distintos de 
los de prácticas profesionales. 

2. Alumnos que durante los dos años 
como representantes no tengan se-
mestre de práctica y/o fi nalicen la 
carrera.

3. Alumnos que no estén en semestre 
de prueba, ni hayan sido sancio-

nados por faltas éticas o discipli-
narias y que se encuentren dentro 
del tercio con mejor promedio de 
su grupo.

4. Alumnos que tengan capacidad 
de liderazgo, espíritu de servicio 
y colaboración con su programa 
académico.

Para conocer los testimonios de todos los representantes del Fondo de Estudiantes ingresa a www.unisabana.edu.co link “Fondo de Estudiantes”.

¡No te 
quedes 

por fuera,

postúlate!
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Breves:

Participación 
en publicación 
internacional 
sobre Derecho 
de sociedades

Profesora realiza estancia de 
investigación en universidad brasilera

• En el marco del Festival del Libro y 
la Cultura que se adelanta en Medellín 
entre el 9 y el 18 de septiembre, 
el profesor de la Facultad de 
Comunicación, Jerónimo Rivera, se 
presentará como invitado en un panel 
sobre cine y literatura latinoamericana. 
En el evento, el profesor Rivera 
hablará sobre las adaptaciones de 
obras de literatura latinoamericana al 
cine e implicaciones de las mismas. 
Él estará compartiendo el panel con 
Juan Carlos González, director de la 
Revista Kinetoscopio de Medellín, y 
Sandro Romero, novelista y cineasta 
de Cali. Adicionalmente, el profesor 
tendrá un espacio de conversatorio 
con el público en donde hablará 
sobre su último libro: “Cine: recetas 
y símbolos. Guía para entender el cine 
sin dejar de disfrutarlo”. 

• El profesor Hernán Olano participó 
como conferencista en el XXXIX 
Congreso Nacional y Asamblea Ge-
neal de la Confederación de Colegios 
y Asociaciones de Abogados de Mexi-
co, CONCAAM, en la ciudad de Que-
rétaro.

• El profesor Iván Garzón disertó so-
bre la crisis del Estado liberal, ante 
un grupo de alumnos de la Maestría 
en Derecho Constitucional de la Pon-
tifi cia Universidad Católica de Lima, 
y en la Universidad Santo Toribio de 
Mogrovejo fue ponente en las II jor-
nadas Internacionales de Filosofía del 
Derecho.

• El 23 de julio, el profesor Jorge Enri-
que Moreno, del programa de Fisio-
terapia, participó en el “5° Congreso 
Internacional de Ortesis-Protesis y 
Amputados”, organizado por la Fun-
dación Gilete, con la ponencia “Reha-
bilitación en procesos de amputación 
en pie diabético”.

La profesora Andrea Milena García 
Becerra, Jefe del Área de Fundamentación 
Básica y docente de la Facultad de Psico-
logía, realizó una estancia de investigación 
del 29 de agosto al 2 de septiembre en el 
laboratorio de la Universidad de Sao Paulo 
en Ribeirao Preto, Brasil. 

 Profesora Andrea Milena García.

En dicha estancia, junto con el profe-
sor Norberto García-Cairasco, docente e 
investigador a cargo del laboratorio, se ana-
lizaron los resultados de la investigación: 
“Cambios en la marcación de proteína fos 
en dos protocolos de aprendizaje en el labe-
rinto circular de barnes”, que se adelanta en 
conjunto con esa universidad.

Asimismo, la profesora García aprove-
chó su estadía en Brasil para presentar un 
poster en el XXVI Reunião Anual da Fe-
deração de Sociedades de Biología Expe-
rimental (FeSBE), del 24 al 28 de agosto. 
Esto evidencia el incremento de los conve-
nios de cooperación y trabajo internacional 
de la Facultad de Psicología.

Jorge Oviedo Albán, Profesor de la 
Facultad de Derecho, hace parte del gru-
po de autores que participan en el libro 
“Derecho de sociedades y concurso en 
un entorno de crisis”, publicado en Es-
paña por la editorial Comares. El libro 
es dirigido por José Miguel Embid Irujo, 
Catedrático de Derecho Mercantil de la 
Universidad de Valencia y Daniel Roque 
Vitolo Profesor de Derecho Comercial de 
la Universidad de Buenos Aires; y es el 
resultado del proyecto de investigación: 
“Nueva etapa en la modernización del de-
recho de sociedades europeo”, SEJ2007-
62969/JURI, en el que participan varios 
profesores europeos y latinoamericanos. 

 El proyecto de investigación estudia 
la infl uencia que en el último cuarto de 
siglo han tenido determinadas corrientes 
del pensamiento económico, desarrolla-
das fundamentalmente en los Estados 
Unidos; tanto el Derecho de sociedades 
como el Derecho concursal han traído 
consigo cambios signifi cativos en su con-
cepción y plasmación normativa. 

La orientación de estos cambios, ge-
neralmente aceptados en la mayor parte 
de los países antes de la irrupción de la 
crisis económica, ha consistido, sobre 
todo, en fomentar una regulación legis-
lativa de mínimos, donde las normas 
imperativas irían perdiendo relieve pro-
gresivamente, desplazando hacia el poder 
autonormativo de los operadores econó-
micos la mayor responsabilidad en punto 
al tratamiento de las instituciones.

La Directora de Relaciones Internacio-
nales de La Sabana, Dra. Victoria Cruz de 
Medina, fue nombrada recientemente como 
Consejera Regional del Programa Colegio de 
las Américas (COLAM) de la Organización 
Universitaria Interamericana, OUI, por un pe-
ríodo de dos años.

El Consejo Superior es la máxima instan-
cia directiva del COLAM y está constituido 
por los Consejeros Regionales de cada una de 
las nueve regiones que forman la OUI, y su 
principal función es la de proveer las orien-
taciones estratégicas para el buen desarrollo 
del programa, así como discutir y aprobar las 
acciones signifi cativas para su buena marcha. 
El COLAM es uno de los tres programas de 
la OUI consolidado como un espacio de co-
operación interuniversitaria para responder a 
las necesidades de las instituciones de educa-
ción superior asociadas a ella y a las socie-
dades nacionales, a través de actividades con 
carácter interamericano, interdisciplinario e 
intercultural, como foros, cursos, diplomados 
y becas para seminarios de formación.

El nombramiento de la Doctora Cruz se 
constituye en un hecho positivo y un recono-
cimiento a la importante gestión que ha reali-

La Sabana en Consejería 
Regional del COLAM-OUI

zado en el área de la internacionalización, 
tanto en el ámbito institucional como na-
cional. De igual forma, este nombramiento 
se convierte en una oportunidad para La 
Sabana de contribuir al desarrollo y conso-
lidación de los programas y proyectos que 
benefi cien a nuestra región en el ámbito de 
la Educación Superior.

Dra. Victoria Cruz de Medina.

A principios del año 2008 se defi nen 
nueve (9) Áreas de conocimiento direc-
tamente relacionadas con la formación 
genérica y específi ca de los seis (6) Pro-
gramas que conforman la Escuela, entre 
ellas el Área de Negociación y Comercio 
Internacional, la cual depende directa-
mente del Programa de Administración de 
Negocios Internacionales, bajo la direc-
ción de un Jefe del Área. En abril del 2008 
el Programa de Administración de Nego-
cios Internacionales realiza el II Congreso 
en Gestión de Negocios Internacionales 
“Ahora para el resto del Mundo el destino 
es Colombia…” con sobresaliente nómina 
de conferencistas, y 780 participantes en 
representación de 31 universidades co-
lombianas. En paralelo se conforma el pri-
mer grupo de investigación directamente 
vinculado con el Programa y se defi nen 

líneas y proyectos de investigación de 
acuerdo con los objetivos de formación y 
la naturaleza de la Administración de Ne-
gocios Internacionales

En cuanto a la Gestión Académica, el 
Programa y la Escuela trabajan constante-
mente en la actualización curricular de sus 
programas de pregrado, en la cualifi cación 
de sus docentes, en el afi anzamiento de sus 
cultura transversal por el Emprendimien-
to, la Internacionalización y el Servicio, en 
la conformación de las Áreas requeridos 
para fomentar más la investigación, y las 
acciones necesarias orientadas al desarro-
llo de maestrías y en un futuro cercano del 
doctorado, a innovar en métodos pedagó-
gicos, a mejorar la relación Universidad – 
Empresa – Estado, logrando así, una ma-
yor contribución al desarrollo equitativo 
de la sociedad y del país.

Administración de Negocios Internacionales, 10 años
Viene página 1.
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Biblioteca Octavio Arizmendi Posada

¿Sabes cómo solicitar libros a domicilio?

Convocatoria 
Modelo de 
Naciones Unidas 
COLMUN 2011

La Asociación de Naciones Unidas 
de Colombia (UNACOLOMBIA) invita 
a los estudiantes de todas las facultades 
de la Universidad de La Sabana a parti-
cipar del Modelo de Naciones Unidas de 
Colombia (COLMUN 2011)

Fecha: del 11 al 14 de noviembre
Lugar: Cra. 10 nº. 26-2, Hotel Crowne 
Plaza Tequendama.

COLMUN tiene como propósito in-
centivar a los jóvenes a involucrarse en la 
diplomacia mundial y las problemáticas 
internacionales, presentes y pasadas para,  
mediante el debate, llegar a consensos 
bajo un ejercicio de proposición de reso-
luciones y acuerdos. 

En la conferencia los estudiantes si-
mularán 14 organismos especializados 
internacionales, en su mayoría de la Or-
ganización de las Naciones Unidas, pero 
también de otros cuerpos regionales, para 
debatir temas controversiales y de impor-
tancia mundial.

El costo por participante es de 
$180.000. El proceso de inscripción se 
debe realizar a través de la página web 
<www.colmun.org>. 

Si quieres hacer parte del grupo de 
estudiantes que representarán a la Uni-
versidad comunícate antes del 20 de sep-
tiembre con:

Paola Patarroyo
paolaparra@unisabana.edu.co 
p.patarroyo@gmail.com 

Psicólogo de La 
Sabana invitado 
como experto 
en CNN

1. Ingresas a http://www.unisabana.edu.co/unidades/biblioteca-octavio-
arizmendi-posada/inicio-biblioteca 

2. En el menú de la parte izquierda colocas 
el cursor sobre “Servicios”. Te aparecerán 
tres opciones, haces clic en “Servicio a 
domicilio”.

3. Diligencia el formulario que aparecerá con 
la información solicitada.

Pueden acceder a este servicio las 
personas que pertenecen a la comuni-
dad universitaria y que al momento de 
solicitarlo no fi guren como morosos o 
suspendidos. El área de cobertura está 
limitada únicamente a la ciudad de 
Bogotá y al municipio de Chía. Tiene 
un costo de $8.000 por tres libros, a 
partir del cuarto libro hay recargo. 
Para recibir o entregar el material el 
mismo día, se debe hacer la solicitud 
hasta las 8:00 a.m. de lunes a viernes.

Milton Sánchez, Director de 
Neighbors Consejo, organización de-
dicada a la promoción en salud mental 
y prevención del abuso de sustancias 
psicoactivas en la población latina de 
Washington D.C., Estados Unidos, y 
quien además está a punto de graduar-
se como psicólogo de la Universidad, 
fue invitado como experto al programa: 
“USA Directo”, uno de los tres progra-
mas Primetime de CNN en español, el 
cual se transmite a las 18:00 horas tiem-
po del Este.

Durante la emisión, Milton habló 
acerca de los inconvenientes en cuanto 
a salud mental y abuso de sustancias 
psicoactivas por los que atraviesa la 
comunidad latina de la capital norte-
americana, y cómo esta problemática se 
ve refl ejada en el desempleo y la eco-
nomía actual. Además, abordó posibles 
soluciones refi riéndose al trabajo que 
viene desarrollando desde su organiza-
ción. 

Cabe destacar que Milton Sánchez 
viajó a Estados Unidos a realizar su 
práctica en Neighbors Consejo, por dos 
semestres y desde hace un año quedó 
vinculado a la organización que actual-
mente dirige.

Bienvenida a los estudiantes 
de la Maestría Virtual en 

Enseñanza del Inglés

La Maestría Virtual en Didáctica del 
Inglés para el Aprendizaje Autodirigido, del 
Departamento de Lenguas y culturas, la cual 
se desarrolla en convenio con la universidad 
estadounidense de Anaheim University, dió 
inicio a su primera Residential Session. 

Residential Sessions son jornadas aca-
démicas de una semana de duración a la cual 
asisten todos los estudiantes de la maestría 
virtual para recibir clases presenciales. Esta 
sesión presencial convoca a más de 80 pro-
fesores del sector público provenientes de 
diferentes lugares del país que forman parte 
del programa, quienes asistieron a sesiones 
de clase impartidas por profesores de Ana-
heim University. 

Para este evento se ha contado con la 
presencia de expertos mundialmente recono-
cidos en el campo de la enseñanza del inglés, 
como lo son el lingüista Ph.D. Rod Ellis, 
quien obtuvo su doctorado en la Universidad 
de Londres; el Ph.D. Ken Beatty, quien cuen-

ta con con más de 15 años de experiencia 
de labor académica en universidades de 
Emiratos Árabes Unidos, la República Po-
pular China y Hong Kong. Tanto el Doctor 
Ellis como el Doctor Beatty son autores de 
numerosos libros sobre su área de cono-
cimiento. Otros expertos internacionales 
presentes en el evento son el Doctor Andy 
Curtis y la Doctora Valda Judd. 

La sesión inaugural se llevó a cabo 
el 10 de septiembre, con la participación 
del Señor Rector Obdulio Velásquez y la 
directora del Departamento de Lenguas y 
Culturas, la Dra. Nohora Bryan. Entre las 
actividades más representativas del evento 
académico estuvo la plenaria virtual con el 
Dr. David Nunan y la Dra. Kathlee Bailey. 
El evento también fue un escenario pro-
picio para que los asistentes compartieran 
nuevas ideas sobre el aprendizaje y la en-
señanza del inglés. El evento fi nalizará el 
martes 13 de septiembre. 
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Por: Andrea Ospina Díaz.

El encuentro entre la Iglesia católica y 
la juventud celebró su vigésimo sexta ver-
sión en Madrid entre el 16 y el 21 de agosto. 
Los asistentes se encontraron durante 6 días 
para celebrar junto al Papa la Eucaristía, el 
Vía Crucis y la Vigilia. Además, los partici-
pantes pudieron disfrutar de las actividades 
culturales y de catequesis que se impartían 
en la capital española durante esos días.

38 estudiantes de la Universidad de La 
Sabana vivieron de cerca estos encuentros 
con el Sumo Pontífi ce. Joanna Bendeck 
es hondureña y estudiante de medicina de 
la Universidad y cuenta que: “fue una ex-
periencia impactante ver que no eran los 
países que se hacían presentes sino que éra-
mos una sola Iglesia frente al Santísimo”. 
Comentó también; "me alegra saber que en 
España un sacerdote pueda salir a la calle 
con su sotana libremente, el ambiente era de 
amabilidad y unión”.

Los asistentes pudieron recibir espon-
táneas palabras del Papa debido a la incle-
mencia de la lluvia durante algunos momentos 
de la Vigilia. Benedicto XVI anunció en la 
misa de conclusión, la próxima ciudad que 
acogerá el evento: Río de Janeiro en el 2013. 

Premiación 
Concurso de 
Mind Manager 9

El 2 de septiembre se llevó a cabo la 
premiación del Concurso de Mind Ma-
nager 9. En la convocatoria participaron 
estudiantes de las diferentes Facultades 
cuyo objetivo fue la elaboración de un 
mapa mental o un video indicando los 
usos, ventajas y aplicaciones del progra-
ma Mind Manager en las actividades aca-
démicas. 

La premiación contó con la partici-
pación de representantes de la compañía 
Flexus Group, como el Director de In-
novación y Tecnología Ricardo Olmus 
Restrepo; y la Directora del Centro de 
Tecnologías para la Academia Hasblady 
Segovia; algunos docentes, y los estudian-
tes ganadores del Concurso.

Los estudiantes fi nalistas del Concurso 
destacaron la importancia del programa Mind 
Manager 9 como apoyo para la planeación, 
presentación y desarrollo de las actividades 
académicas propuestas por los docentes en 
las diferentes Facultades. El compromiso 
de los ganadores será continuar con el uso 
del programa y ser monitores que contri-
buyan para que otros estudiantes conozcan 
el potencial de este medio como apoyo al 

desarrollo de proyectos y actividades acadé-
micas.

El ganador del primer puesto recibió 
un Ipod Touch, el segundo lugar un Ipod 
Shuffl e, y el tercer puesto (compartido entre 
tres estudiantes) un bono de $50.000 para 
consumir en Andrés Carne de Res y $50.000 
en efectivo. Además, los estudiantes reci-
bieron un certifi cado que los acredita gana-
dores del Concurso.

Formulario de inscripción 

Reto 
multideportivo 

Semana de 
Bienestar

Cierre de inscripciones:
jueves 15 de septiembre
Fecha del reto: 
martes 20 de septiembre

Nombre del equipo: 
_________________________________
_________________________________
Estudiantes____     Empleados____

INTEGRANTES: 
1. Nombre ________________________
_______________________________
Código / cédula 
_______________________
Dependencia / Facultad 
_________________________________
_________________________________
2. Nombre ________________________
_______________________________
Código / cédula 
_______________________
Dependencia / Facultad 
_________________________________
_________________________________
3. Nombre ________________________
_________________________________
Código / cédula 
_______________________
Dependencia/  Facultad 
_________________________________
_________________________________
4. Nombre ________________________
_________________________________
Código / cédula  
_______________________
Dependencia / Facultad 
_________________________________
_________________________________
5. Nombre ________________________
_________________________________
Código / cédula 
_______________________
Dependencia / Facultad 
_________________________________
_________________________________
6. Nombre ________________________
_________________________________
Código / cédula 
_______________________
Dependencia / Facultad 
_________________________________
_________________________________

Indique tres (3) opciones de horario en el 
cual se le facilite participar: 
9:00 a.m.__  10:00 a.m. __  11:00 a.m. __  
12:00 m. __   1:00 p.m. __    2:00 p.m. __ 
3:00 p.m.__   4:00 p.m. __

Nombre del contacto 
________________________________
Mail de contacto 
________________________________
Teléfono de contacto 
________________________________

Diligencia el formulario y hazlo llegar a 
Bienestar Universitario antes del 15 de 
septiembre.

Excelentes premios para los tres 
primeros equipos de estudiantes y los 
tres primeros equipos de empleados.
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Más de un millón y medio de peregrinos estuvieron en Madrid

Estudiantes de La Sabana participaron 
en la Jornada Mundial de la Juventud

Por Colombia asistieron casi cuatro mil jóvenes, y junto a las delegaciones 

de Brasil y Argentina fue de las más numerosas

De izq. a der. Andrés Felipe Narváez Torres, estudiante de la Facultad de Ingeniería; Ximena Paola 
Amaya Espejo, estudiante de la Facultad de Enfermería; y Stephania Pardo Santamaría, estudiante de 
la Facultad de Ingeniería, quienes ocuparon el tercer puesto. Silvana Palazzi Duque, estudiante de la 
Facultad de Ingeniería, quien ocupó el segundo puesto; y David Sebastián Galeano Monsalve, estudian-
te de la Facultad de Comunicación quien ocupó el primer lugar.

Fotografías tomadas por Anamaría Pabón.


